
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 5 DE JULIO DE 1796.

Stockolmo 13 de Mayo.

Ayer llegó un correo de Petersburgo y de resultas se asegura que se ha desvanecido todo temor de guerra con Rusia, restableciéndose la buena armonía entre las dos Potencias. Confírmase esto con las órdenes que acaban de comunicarse al Coronel Rosentein para que se desarme la esquadrilla de galeras y barcos chatos, lo qual ha empezado ya á executarse. Además de esto se ha comunicado hoy á la Bolsa ó Casa de contratacion aviso de que podian los comerciantes seguir sin rezelo de riesgo alguno sus especulaciones mercantiles. Continúan no obstante los preparativos para que la esquadra grande pueda zarpar el 24 de este mes; hoy salen para Carlscrona los Cirujanos, que han de servir en ella, y no tardarán en transferirse al mismo puerto las tropas nombradas para aumentar las tripulaciones de los buques. Este armamento se hace para mantener la neutralidad armada.

Copenhague 7 de Mayo.

Acaba esta Corte de recibir noticia de que hallándose surtos en las ensenadas de Egwog y Fahrsund, junto á Christiansand, un bergantin Holandes, un cúter Frances y 4 presas, entraron allí una fragata y un bergantin Ingles, pertenecientes á una division que cruzaba á la altura de aquel puerto, y se apoderaron de aquellos buques, quedando prisioneros los Oficiales del bergantin Holandes. El Teniente Coronel Bick, Comandante de aquella costa, despachó inmediatamente aquí aviso de esta tropelia, y sin pérdida de tiempo se comunicó al primer Ministro Conde de Bernstorff. Mr. Grouvelle, Ministro de Francia, ha hecho ya sus representaciones al Gobierno, y no se duda que este exija la satisfaccion debida á una contravencion tan manifiesta del derecho de las naciones.

Viena 21 de Mayo.

Habiendo concedido el Emperador al Conde Miguel Wallis la dimision que solicitó del empleo de Presidente del Consejo Au-lico de Guerra, ha nombrado en su lugar al Feld-Mariscal Conde de Nostiz. Tambien se ha dado el retiro al General Conde Ferraris, Vice Presidente del propio Consejo; y habiéndose puesto en nueva planta el mismo Consejo de guerra, ha elegido S. M. para componerlo 8 Generales, repartiendo todos los asuntos de que debe entender en los despachos ó ramos Militar, de Justicia, de Economía, de Artillería é Ingenieros.

Hay avisos de Varsovia de haber el General Ruso Suboff conseguido grandes ventajas contra los rebeldes de Persia, y apoderándose de la importante plaza y ciudad mercantil de Derbeat á orillas del mar Caspio. Añaden que la Puerta Otomana ha suspendido sus disposiciones marciales, y que el ejército junto en Adrianópolis obrará meramente contra los Baxaes rebeldes.

Extracto de carta de Constantinopla del 26 de Marzo.

„Parece que la Sublime Puerta se propone tener de aquí adelante reunido un numeroso ejército con el objeto de reprimir qualquiera movimiento que se suscitase en esta capital ó en las provincias inmediatas. Sin duda es indispensable esta medida de precaucion si es cierto, como dicen, que el Gobierno ha descubierto una conjuracion tramada contra la persona del Gran Señor, y cuyos fautores estaban de inteligencia con los Baxaes rebeldes de las provincias Europeas y Asiáticas, particularmente con el de Acre en Siria. Ademas se advierte que algunos Turcos principales se quejan públicamente del Sultan, y sobre todo de que no se respetan ya las leyes, la religion, ni las costumbres del pais, y de la predileccion del Gobierno á los usos extrangeros, de lo que resulta caer en desprecio el Mahometismo. Tales son los medios de que se sirven los descontentos, ó las personas de genio díscolo para exâsperar al pueblo contra su Soberano. Ha llegado su arrojado hasta distribuir en la ciudad y en las mezquitas libelos incendiarios en gran número, cosa de que no habia exemplo.”

Londres 24 de Mayo.

Luego que se supo aquí la fortuna con que los Franceses habian empezado la campaña en Italia preguntó Mr. Jekyll á Mr. Pitt en el Parlamento si proseguiria la Gran Bretaña pagando al Rey de Cerdeña el subsidio de 2000 sterlinas. Contestó el Ministro lamentándose de la suerte de aquel Soberano, y confesando

do que probablemente no podría ya cooperar con los demás aliados; y en quanto á la pregunta de Mr. Jekyll, dixo que estando tan recientes los sucesos no podia dar respuesta decisiva. — El dia 19 á las 3 de la tarde pasó el Rey á la Cámara alta, y concurriendo á ella los vocales de la de los Comunes, cerró S. M. el Parlamento con el siguiente discurso:

„Milores y Señores. Concluidos los negocios públicos he juzgado á propósito poner fin á esta sesion, é informaros al mismo tiempo de mi intencion de expedir inmediatamente las órdenes que se requieren para convocar un nuevo Parlamento. Los objetos que os han ocupado en el actual han sido del mayor interes, y las medidas que tomasteis han manifestado claramente vuestro incesante esmero y cuidado. Han tenido el mas dichoso éxito vuestras precauciones para reprimir toda sedicion y revueltas civiles, é impedir los progresos de unos principios encaminados al trastorno de los Gobiernos establecidos. — La inquietud que infundió en mis vasallos el subido precio de granos ha sido uno de los principales objetos de vuestras deliberaciones: y las diligencias continuas que habeis hecho en esta parte prueban de un modo evidente vuestro ardiente deseo de no omitir medio alguno que pueda aliviar á mi pueblo en un asunto de tan general interes; veo con la mayor satisfaccion que se ha disminuido notablemente en el dia lo que mas cuidado daba en dichas diligencias.

Señores de la Cámara de los Comunes. Debo daros particulares gracias por los amplios subsidios que habeis señalado para los gastos de la guerra. Al paso que siento su duracion, y es forzosa en las presentes coyunturas, me sirve de gran satisfaccion el ver los recursos progresivos mediante los quales se halla este pais en estado de aprontar aquellas sumas. Y estos recursos se manifiestan de un modo particular por el estado de los varios ramos de Rentas, por la extension continua y siempre con aumento de nuestro comercio y navegacion, por las medidas que se han tomado para conservar y mejorar el crédito público, y por los medios que sin cesar se han adoptado para la disminucion de la deuda nacional.

Milores y Señores. Consideraré siempre con íntima satisfaccion la prudencia unánime, la moderacion y constancia que se ha visto en toda vuestra conducta desde el instante en que concurrí aquí con vosotros. Os juntasteis para deliberar sobre los negocios públicos de vuestra patria en un tiempo en que se go-

zaba sosiego en lo interior del Reyno y tranquilidad en lo exterior, y tuvisteis la fortuna de contribuir mucho á poner este pais en un estado de prosperidad sin exemplo; pero en breve os visteis en la necesidad de renunciar las ventajas de aquella situacion á fin de resistir á los ataques de un enemigo que no habia sido provocado, y cuya agresion contra las sociedades civiles se dirigia particularmente contra la feliz reunion de órden y libertad establecida y cimentada en este Reyno. Los principios introducidos en Francia proporcionaron á este pais, en medio de todos sus males, arbitrios superiores á la experiencia de los anteriores tiempos. Entre quanto tenian de gravoso é imprevisto estos embarazos y dificultades, y lo que resultó de semejante ventilacion, os mostrasteis dignos de todas las bendiciones que gozamos. Con vuestros consejos y conducta se ha resguardado de todo insulto la Constitucion, y se ha defendido contra los esfuerzos y tramas de sus enemigos exteriores é interiores. Se ha sostenido el honor del nombre Británico no ménos que la consideracion y el lugar que hasta ahora tuvimos en Europa, y en todas las partes del mundo hemos conservado la superioridad de nuestra Marina. Sin embargo de esto no habeis desaprovechado las ocasiones de manifestar vuestro justo deseo para el restablecimiento de una paz general baxo condiciones seguras y honrosas; pero al mismo tiempo habeis acreditado á todo el mundo que miéntras conserven nuestros enemigos sus ideas contrarias á este objeto, no faltarán los recursos de mi Reyno ni el zelo de mi pueblo para defensa de una causa justa, ni para mantener sus mas preciosos intereses, quedando grabada indeleblemente en mi pecho la memoria de esta conducta vuestra: y estoy seguro de que del mismo modo piensan todos mis vasallos, cuya fidelidad y zelo patriótico confirmarán la solidéz de esta union, como tambien la confianza recíproca entre mi Real persona y el Parlamento, mediante la qual se afianzan mas el verdadero honor y el decoro de mi corona, y la felicidad segura de mi pueblo."

Han empezado las elecciones de nuevos vocales para el Parlamento, lo qual regularmente produce desórdenes: ya sucedió una desgracia. Los Lores Federico y Cárlos Townshend, hermanos, que opinaban de un modo diferente en asuntos políticos, salian juntos de Yarmouth en donde el último de ellos habia sido elegido miembro del Parlamento; en el camino tuvieron dentro del coche una disputa, y se acaloraron tanto que el pri-
me-

mero mató de un pistoletazo al segundo. Aunque el Lord Federico hubiera podido huir, siguió su viage á Lóndres, en donde lo prendieron.

Las noticias mas recientes de las Islas de América contienen que la Guadalupe quedaba bloqueada por buques de guerra Ingleses, y en la Barbada debia juntarse un cuerpo considerable de Negros sacados de varias islas, para atacar á la Guadalupe luego que llegase la esquadra. En S. Vicente y la Granada no se hallan en tan buen estado los negocios de los Ingleses; pero en la Jamayca se concluyó en efecto la guerra contra los Negros rebeldes así que 400 de ellos entregaron las armas en la última batalla que les presentaron.

Paris 31 de Mayo.

Antes de ayer se celebró con mucha pompa la fiesta de las Victorias y del Agradecimiento, dirigida á manifestar en nombre de la nacion su gratitud á los que mejor la sirven con las armas. El Directorio, los Ministros, los Embaxadores y otros xefes concurrieron al campo de Marte, en medio del qual estaba colocada la estatua de la Libertad entre dos Victorias ó Famas; ardian perfumes en trípodes imitadas del antiguo; en las guirnaldas de hojas de encina que adornaban los árboles se leían los nombres de los 14 ejércitos Republicanos, de todos los cuerpos que los componen, y de los Departamentos de Francia. Hubo salvas de artillería, varios coros de música y cantos cívicos; algunas tropas hicieron en aquel campo evoluciones y maniobras, y el Presidente del Directorio coronó las banderas de los 14 ejércitos.

El General Scepeau, que mandaba un cuerpo de descontentos por la márgen derecha del Loira, ha hecho un ajuste con la República mediante el qual toda su gente ha entregado las armas.

Acaba de recibir el Gobierno noticia de oficio del ejército de Italia de que la bandera Francesa tremola en las ciudadelas de Milan, Pavia y Como, y en todas las ciudades de Lombardía.— Aseguran que el mismo ejército ha vengado la violacion del puerto de Liorna hecha por los Ingleses, apoderándose de todas las embarcaciones que tenian estos allí, y de las mercancías que guardaban en los almacenes de aquella ciudad.

Segun una lista firmada por el Xefe de Plana mayor del ejército de Buonaparte asciende á 11,886 hombres el número de prisioneros hechos á los aliados en Italia desde el dia 12 de Abril,

en que se abrió la campaña, hasta el 12 de Mayo.

Ha aprobado el Consejo de los Ancianos una resolución del de los Quientos, acordada el 22 de este mes, para que se cambien los asignados de mas de 100 libras por mandatos ó promesas de mandatos, á razon de 30 capitales por uno; por último término para este cambio se señala en Paris el 13 de Junio, y en los Departamentos el 28 del mismo mes. Pasado este plazo quedarán sin curso como moneda dichos asignados de mas de 100 libras, y únicamente podrán cangearse por mandatos ó promesas á razon de 100 capitales por uno; los que se recojan mediante el cambio se fildarán y anularán á presencia del portador.

Al tratarse en el Consejo de los Quientos sobre el modo de pagar las contribuciones, habláron varios vocales proponiendo diferentes arbitrios; al fin Dubois de Crancé dixo: „tenemos que mantener 70000 hombres que están sobre las armas; consumen al año 5 millones de quintales de granos, que ahora valen á 10 libras y componen 50 millones, que es una suma infinitamente inferior á lo que produce la contribucion en frutos: el sobrante de esta se distribuiria entre las grandes ciudades, y así quedaria sosegado el Gobierno en la parte mas difícil y escabrosa de la administracion de los pueblos, librándose ademas de la multitud de asentistas y proveedores que han arruinado el tesoro público.” Al cabo de algunos debates resolvió el Consejo que la contribucion para el año 4º de la República se pagará mitad en frutos y mitad en mandatos.

Inspruck 20 de Mayo.

Despues de varias noticias desgraciadas de las cosas de Italia, se sabe con gusto que los paisanos de Cremona y Mantua en número de 15 á 16000 hombres han acudido á reforzar el ejército Imperial. Se asegura que ya se cuentan en el Tirol 8000 voluntarios que á la primera exhortacion del Gobierno se alistáron para servir: sus armas consisten en carabinas y pistolas. Solamente la ciudad de Botzen ha ofrecido mantener 8000 hombres, y no pide al Emperador sino municiones de guerra. Mandará estas Milicias Mr. Steberle, que ha servido mucho tiempo en el ejército Imperial. — Parte de estos voluntarios están ya en marcha hácia las fronteras para oponerse á los progresos de los Franceses, pues se asegura que el proyecto del General Buonaparte es enviar el principal cuerpo hasta las montañas del Tirol, y despachar el resto de su ejército contra Nápoles.

Una de las principales causas de las derrotas de los aliados en Italia consistió segun varios papeles públicos en haberse ignorado las verdaderas fuerzas de los enemigos, pues creyendo que á lo ménos eran iguales, juzgáron los primeros que podrian obrar ofensivamente. A la verdad durante el invierno no tuviéron los Franceses mucha gente en la ribera de Génova; pero al momento de abrir la campaña, llegaron sucesivamente varios cuerpos, y de repente fué tal la superioridad que adquiriéron, que hubiera costado mucho trabajo á los aliados mantenerse sobre la defensiva. Aun ahora crece, y se refuerza diariamente el ejército Frances; y como marcha sin los estorbos de almacenes, sin equipages, y muchos dias sin pan, son sumamente rápidos sus movimientos y las mas de las veces imprevistos: sacan sus víveres de los países por donde pasan, y los Oficiales así como los soldados caminan con la mochila al hombro.

Módena 20 de Mayo.

El 17 se despacháron de aquí á Milan 10 carrós con dinero, y se esperan 1800 zequies en oro desde Liorna, á donde se han enviado expresamente á buscar en trueque de plata. Luego que lleguen, se transferirá á Milan el Conde de S. Romano para entregar á los Comisarios Franceses en el tiempo convenido la contribucion estipulada.

Al ausentarse de esta ciudad el Duque nuestro Soberano formó un Consejo de Gobierno compuesto de sugetos principales, y poco despues se prohibió baxo penas rigurosas que ningun habitante saliese de aquí.

La respuesta que dió el General Francés á los Diputados que fuéron á proponerle la paz decia: „ Se concede al Duque de Módena la suspension de armas (á fin que pueda enviar su Embaxador á Paris á tratar la paz) baxo las condiciones siguientes: 1.^a Que mande entregar en la caja del ejército Francés en Placencia 10 millones de libras tornesas pagaderas en el término de 8 dias contados desde la aceptacion. 2.^a Dará ademas por el valor de un millon de dicha moneda en bueyes, caballos y provisiones para el ejército. 3.^a Se conceden 48 horas para la respuesta decisiva.” Exâminado el asunto en el Consejo de Regencia se resolvió concederlo todo para evitar qualquier desastre.

Florenzia 28 de Mayo.

El dia 23 salió de aquí para Milan el ciudadano Miot, Ministro plenipotenciario Francés residente en esta Corte.

Los

Los Senadores Condes de Malvasía y Caprara, que con el Abogado Pistorin fuéron enviados de parte del Senado de Bolo-
nia para tratar con el General Frances, han vuelto á aquella ciu-
dad habiendo desempeñado su encargo.

Parma 29 de Mayo.

El General Frances Cervoni llegó aquí el 15 de este mes con algunos Comisarios de guerra. Al dia siguiente comió en casa del Ministro del Duque de Parma, y el 18 en la del Enviado de España.

Por Plasencia pasan continuamente tropas Francesas destina-
das al ejército grande, y han puesto en aquella ciudad algunas
tropas de guarnicion. Se adelantan las obras que se hacen allí en
el puente del Po y en el castillo, y se dispone un campamento
bastante dilatado, asegurándose que el dia 9 llegaron 1600 Fran-
ceses á la misma ciudad. — El General Kellerman está en marcha
con otros 4000 hácia Mantua, segun se cree; y se espera ademas
el ejército del General Carteaux.

Habiéndose hecho representaciones en algunas partes al Ge-
neral Frances contra algunos soldados que en las marchas se
apartaban de sus cuerpos para robar, respondió que permitia á
los habitantes los matasen, y en efecto se dice que algunos lo
han hecho así. En general no favorecen los Franceses los desórde-
nes que suele haber en los países de Italia por donde transitan.

Liorna 30 de Mayo.

De Nápoles escriben que el General Beaulieu pide con instan-
cia se despachen desde luego 1000 hombres de tropas Sicilianas á
su ejército. Al mismo tiempo solicitan los Ingleses que se apre-
sure la salida de las lanchas cañoneras y demas fuerzas navales
que puedan enviarse, y en efecto se ha mandado armar el navío
Archimedes; bien que se dice que está destinado para convoyar
3 Regimientos. — Son frecuentes en aquella Corte los Consejos
de Estado, y casi siempre se celebran de resultas de la llegada de
correos de Viena. Por orden de la Reyna de Nápoles se hacen
rogativas en la Iglesia de Palacio dedicada á S. Luis, á la que con-
corre de continuo mucha gente.

Se ha publicado en este puerto una orden del Gran Duque
de Toscana, por la qual se manda salir y alejarse 10 millas de
aquí todos los emigrados Franceses: los que no hubieren dado
motivo de queja irán, en el término de 3 dias, á otra parte del
Gran Ducado, de cuyos dominios saldrán los demás: se excep-
tuan

tuan los impedidos. Al propio tiempo se encarga á todos los habitantes de Liorna, así naturales como extranjeros, respeten á todas las naciones, segun corresponde hacerlo en un puerto franco y neutral.

Turin 8 de Junio.

Ha nombrado S. M. Sarda para primer Secretario de Estado y del Despacho de Negocios Extranjeros al Caballero Damian de Priocca, que era su Ministro plenipotenciario cerca de la Santa Sede.

El Marques Gherardini, Ministro del Emperador en esta Corte, que habia salido de aquí al acercarse los Franceses, ha vuelto á exercer su empleo por orden expresa que al llegar á Milan le dió el Archiduque Fernando.

Echalar en Navarra 20 de Junio.

Viendo D. Martin Joseph de Landradoy, Cirujano de esta villa, que en la epidemia de viruelas padecida aquí á principios de Noviembre del año último, de 32 enfermos que las padecieron murieron 14, emprendió la inoculacion á fin de librar de tan desgraciada suerte á los demas que pudiesen padecerlas. Empezó inoculando á 73, y el feliz éxito que en todos tuvo dicha operacion (no conocida en este pais) animó á los vecinos á que se executase en sus hijos: de suerte que el número de inoculados por dicho facultativo llegó á 205 de todas complexiones y edades, desde la de 3 meses hasta mas de 20 años; no guardaron dieta rigurosa, ni aun cama sino en las 24 horas de la erupcion, y ninguno murió.

Madrid 5 de Julio.

El Rey se ha dignado nombrar para una Racion de la Catedral de Cádiz á D. Francisco de Paula de Arroyo; y para una Media-Racion de la Metropolitana de Sevilla á D. Joseph Aniceto Tello, Cura propio de la Parroquial de la villa de Aracena en aquel Arzobispado.

Atendiendo S. M. al mérito y servicios de D. Joachín Juan de Flores, Auditor de guerra de la provincia de Castilla la Nueva, se ha dignado concederle los honores de Oidor de la Real Audiencia de Sevilla.

El Rey se ha servido conferir el Gobierno de la ciudad de Mérida, territorio de la Orden de Santiago, al Capitan D. Francisco Busto, Cadete de la Compañía Española del Real Cuerpo de Guardias de Corps; y el de la villa de Gata, de la de Alcán-

tara, al Teniente Coronel D. Felipe Varona, Capitan del Regimiento de infantería de Extremadura.

Tambien ha nombrado S. M. para la Vara de Alcalde mayor de la villa de Sueca, territorio de la Orden de Montesa en el Reyno de Valencia, de tercera clase, á D. Manuel de Leon Huerta y García.

El 23 de Mayo falleció en esta Corte á los 65 años y medio de edad la Excma. Sra. Doña María Francisca Fernandez de Velasco y Pimentel, Duquesa viuda de Uceda, Condesa de Peñaranda de Bracamonte y de Luna, Grande de España de primera clase; habiendo servido de Dama desde el año de 1757 á las Señoras Reynas Doña María Bárbara, Doña María Amalia, y nuestra actual Soberana, que la condecoró con la Banda de la Real Orden de su augusto nombre quando S. M. la fundó. Entre las recomendables prendas que la distinguieron sobresalió su esmero en la educacion de sus hijos, y su caridad con los pobres, particularmente con los del barrio en que vivia, á quienes procuró muchos auxilios espirituales y temporales; el sentimiento que ha causado su muerte hace recomendable su memoria.

En la Gazeta número 51, artículo de los exámenes y premios de Cirugía de los Practicantes del Hospital General y Pasion de esta Corte, pág. 531, dice Gregorio García Martinez: léase Ramirez.

Curso de Matemáticas para la enseñanza de los Caballeros del Real Seminario de Nobles de Madrid, dedicado al Rey nuestro Señor, é impreso de su Real orden: su autor el Teniente Coronel é Ingeniero ordinario D. Tadeo Lope, Caballero pensionado de la Real Orden de Carlos III, Catedrático de esta ciencia en el expresado Real Seminario, é individuo de varias Academias: tomo 2.^o: Geometría plana y sólida; Trigonometría rectilínea y esférica; Aplicacion del Algebra á la Geometría, y Cálculo de las probabilidades: un volumen en 4.^o con 12 láminas. En el prólogo se halla la historia de estas ciencias desde los Egipcios, y los progresos que en ella se han hecho, con una razon de los diferentes tratados á que estos han dado origen. Empieza la Geometría por las relaciones que pueden tener entre sí las líneas; trata despues de las que tienen las superficies, y de las de las líneas que las terminan ó están tiradas en ellas segun una ley conocida; de las propiedades de los planos y ángulos sólidos; y de las razones y medidas de los sólidos. En la Trigonometría se exponen las razones que tienen los lados de los triángulos con los senos, tangentes &c. de sus ángulos: la Aplicacion del Algebra á la Geometría contiene la resolucion y construccion de varias

qües-

qüestiones determinadas de los dos primeros grados, y las construcciones geométricas generales de las equaciones de primero y segundo. Finalmente el Cálculo de las probabilidades se aplica á las leyes de la suerte, con especialidad en los juegos, al cálculo de las rentas vitalicias, y de la probabilidad de la vida humana, y á la fundacion de Compañía de comercio en beneficio de los ancianos. En esta obra se hallan no solo las nociones de que puede necesitar la Nobleza para cumplir con los cargos de la Milicia, sino tambien quantos conocimientos se consideran indispensables para que los que se dedican á los Cuerpos facultativos de Ingenieros, Artillería ó Marina se pongan en estado de desempeñar las varias comisiones del Real Servicio, que se fian á su cuidado; lo qual ha sido el objeto principal que se ha tenido presente al componer este Curso. Se hallará con el tomo 1.^o, que contiene la Aritmética vulgar y el Algebra, en el Despacho de la Imprenta Real.

Con Real permiso é intervencion del Sr. D. Gutierre Vaca de Guzman, del Consejo de S. M. en el Supremo de Castilla, ante D. Miguel Joseph Garcia de la Madrid, Escribano de Provincia, se rifa en dos suertes un órgano de cilindros con 52 sonatas, hecho por Dugo Ewans en Lóndres, tasado judicialmente en 40,900 rs., que saldrá en la primera suerte, y un clave organizado construido por el mismo, de flautado y flauta inglesa, con sus caxones de maderas finas, valuado en 210 rs., que saldrá en la segunda suerte. Se hallarán los billetes en esta Corte en la tienda de D. Francisco Perez, casa de la Real Inclusa; en Cádiz en casa de D. Joseph Alvarez Montañés; y en Sevilla en la de D. Antonio Murguía: en los billetes están estampados los instrumentos que se rifan; y se pagan por cada billete y ámbas suertes 10 rs.

El dia 1.^o de este mes se perdió desde la Regalada hasta la plazuela de S. Ildefonso un Vale Real de 300 pesos, núm. 52,545, endosado á favor de Manuel Alvarez de Neyra: quien lo hallare lo entregará al dueño de la taberna nueva Red de S. Luis.

El 12 de Marzo de este año se perdió una accion de 100 rs. del empréstito de 240 millones, su fecha 4 de Setiembre de 1795, señalada con el número 3125, á favor de D. Pedro Pellico, vecino de esta Corte; quien la hubiese hallado la entregará al mismo sugeto, que vive en la Red de S. Luis, Meson de la Cruz.

Los subscriptores á la nueva edicion aumentada de los tres tomos de las Misiones, Sermones y Doctrinas prácticas del P. Pedro Calatayud, Maestro de Teología, Catedrático de Escritura, y Misionero Apostólico, de la Compañía de Jesus, acudirán á recoger el tomo 2.^o á la Librería de Alonso, calle de la Concepcion, en donde continúa abierta la subscripcion: el tomo 3.^o y último se está ya encuadernando, y se publicará muy pronto.

Oracion fúnebre que en las Honras celebradas en las Escuelas Pias del Avapies de esta Corte á la buena memoria del Ilmo. Sr. P. D. Felipe Scio de S. Miguel, ex-Provincial del dicho sagrado Orden, Preceptor del Principe de Asturias nuestro Señor, y Obispo de Segovia, dixo el P. Ca-

etano Espinosa de S. Andres , de la misma Religion. Se hallará en la Librería de Baylo , calle de las Carretas.

Arte y Retórica , compuestos para uso de las Escuelas Pias por el P. Calixto Hornero de la Resurreccion , ex-Provincial de dicha Religion. Se hallarán en la Librería de Llera , plazuela del Angel.

Exâmen farmacéutico , galénico-químico , teórico práctico , extractado de las mejores farmacopeas y autores de Historia natural por Don Francisco Brihuela , profesor de Farmacia en esta Corte. El deseo de que los principiantes en esta facultad consigan con ménos fatiga mayores adelantamientos movió al autor á publicar esta obra elemental , y los buenos efectos que ha visto corresponder á sus intenciones son tambien la causa de que en esta nueva edicion la haya corregido notablemente , variando en gran parte su plan , omitiendo aquellos simples y composiciones que la experiencia ha acreditado inútiles , y sobre todo acomodándose en las definiciones de las plantas , minerales y demas cuerpos naturales á los autores de mejor nota , y que en el dia son tenidos por clásicos en esta ciencia , para con esto excitar mas fácilmente á los jóvenes á su lectura. Se hallará en la Librería de Llera , plazuela del Angel , y en la Botica del autor , calle del Carmen , á 8 rs. en pasta , y 6 en pergamino.

El primer Navegante : poema en dos cantos del insigne Gésner , que (segun el Abate D. Juan Andres) ha dado á los poemas cortos un nuevo género de naturalidad y sencillez , añadiendo que tiene tanta gracia y singularidad el pensamiento de la fábula , son tan oportunos y agradables los episodios , y tan naturales los afectos , que este poemita del primer Navegante debe ser tenido por original , y ocupar lugar distinguido entre la inmensa turba de poemas cortos que todos los dias salen á luz. Va adornado con dos láminas finas : su precio 5 rs. El traductor está trabajando una imitacion de los Idilios de Gésner , y á los que primero acudan á comprar el primer Navegante se dará gratis un Idilio , de que solo se han tirado 200 exemplares. Se hallará con el monólogo lírico intitulado Hero y Leandro en la Librería de Quiroga , calle de la Concepcion.

Relacion fisica de las comedias y el corazon del hombre , en que se declaran todos los movimientos é impresiones que causan á fin de deleytar y divertir á los concurrentes : por el Bachiller D. Juan Baamonde , Abad de S. Juan de Trasmiras. Se hallará en las Librerías de Mafeo , carrera de S. Gerónimo ; y de Herrera , Postigo de S. Martin : en Salamanca en casa de Manrique ; y en Monforte de Lemus en la de Montenegro.

Coleccion de las mejores comedias nuevas que se van representando en los teatros de esta Corte : tomo 8.º , que comprehende las representadas en el año de 1795. Se hallará con los anteriores en la Librería de Castillo , frente á S. Felipe el Real ; en el puesto de Cerro , calle de Alcalá ; y en el de Barbosa , frente á Sto. Tomas , á 20 rs. en pasta , 16 en pergamino y 15 en rústica.